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PROGÀMME DES PROCgAINE,S S§MAINES

Au Musée JoIy, de 15 heures à 18 heures,
Samedi 19 Septembre, Dimanche 20 Septembre,
Dimanche 4 Octobre,

Samedi 19 Septembre, JOURN§I§ DU PATBIIT{OIN5,
Dimanche 20 Septembre,
L'église et le musée JoIy seront ouverts de 15 heures à 18 heures.

DimanekeZêÉ,qrembre;àtt7'*rewres;
CONCEAT À:,4 C§ÂPELLE I)§ TILI,ÀXD. Yincent 3énard, orgue et pianoo
Bach, Schubert, Schumann, Scarlatti, Puccini, Verdi, Fauré. Manuela Leconte, soprano.

Samedi 3 Octobre, à 20 heures 30, dans l'église de Ponchon,
Concert auprofit de la Ligue contre Ie Cancer.,
avec l'Earmonie d'Abbecourt.

Samedi 17 Octobre, de 10 heures à 16 heures, à la Salle des Fêtes de Ponchon,
§ROCÀNTE Â{IX JOU§TS }3 L'A}L?P.
Brocante réservée aux enfants adhérents à I'APLPP.

Samedi 24 Aüabre, à 21 heures, dans l'église de Ponchon,
CONCEÏT ayec le QUINTETTI DE CI)TlrfES
du Conservatoire de Beauvais.

§amedi 7 Novembr.e,. pt Dimanche 8 Novembre-
SALON DX§ Â3.TISTES ET DE§ COLLICTIOI{N§URS organisé par I'AHCP.

Samedi 7 Novembre, LOTO du Comité des Fêtes de Ponchon,
à la Salle des Fêtes de Berthecourt.

Diiralrfi e -8'Ttruvernbre; Tffi #HT§?§îTT duCürrifé des f êfes dê Pirnclr-ot
à la Salle des Fêtes de Berthecourt.

Mercredi 11 Novembrerà9 heures Cérémonie Commémorative.

Dirgaacâs29 N<rves,rbr§.,=BIJN,AÀr_Il BlK§"o,lgaaiséBar ,le V,élo-ehb de IVIér.là.

et par I'AHCP.

§XPOSITION STÂEBLER,
Ie peintre aux fils d'or.



R{TBRTQUE MU|üCIPALE ASSÀIF{ISSEMENT

Rue du Pont-Delettre. Les travaux de réfection seront prochainement entrepris.
Les riverains seront avisés de la date de ces travaux.

Les llabitants du Larris et de Ponchon ont reçu, dans le courant du mois de Juillet,
une lettre leurprécisant la marche à suivrepour les branchementsparticuliers.
A cette lettre était annexée une formule d'engagement à se brancher dans un délai de 2 arrs.
A ce jour, la moitié d'entre eux à peu près ont renvoyé cet engagement à la Mairie.
Il faut bien voir qu'engagement ou pas, le raccordement est obligatoire.
Mais la réception pâr la Mairie de I'engagement d'au moins 80% des habitants,
est la condition mise par l'Agence de l'Eau pour l'attribution de ses subventions.

Augmenlatiol du prix de l'eau. Les dernières publications, qui faisaient état
d'une augmentation du prix de l'eau de I € par mètre cube, ont suscité quelques demandes
d'explication. Il a été annoncé à d'innombrables reprises, que les travaux sur Ponchon
seraient particulièrement onéreux, et que l'augmentation du prix de l'eau y serait
'en'eor-séqtienee'pætiu-trlièremerr'sersiHe.
Le coût élevé des travaux sur Ponchon tient à plusieurs facteurs :

- L'étendue de la Commune,
- Sa répartition en hameaux éloignés les uns des autres,
- Son relief compliqué, particulièrement dans le bourg,
- Lanature de son sous-sol, laprésence de roches et de sources,
- La necessité d'un double réseau de part et d'autre de la Route Nationale,
- Et le fait que le coût de ces travaux soit à partager entre 1100 habitants seulement.

A plusieurs reprises, il avait été annoncé que le prix serait augmenté de l0 €.
En 2009, lors du lancement du projet, il avait été annoncé que le prix de l'eau serait multiplié
par 3 ou 3,5. Des sondages successifs auprès des habitants de ponchon
'æs,æettr&ét€gne;m*lgré-edà;'efàûn€'æs-farte'm*jaffi;i4s=snffietr1offi4frt.*rm
de l'assainissement collectif .

A peu près à la même époque, 1l a été proposé à Ponchon de se raccorder
sur la nouvelle station d'épuration de Hermes, étattentendu que l'Agence de l'Eau
n'acceptait de subventionner le réseau de Ponchon que dans la seule mesure ou il était
raccordé sur la station de Hermes.
Deux éléments favorables qui sont intervenus depuis 20A9, ont permis de limiter
l'augmentation du prix de l'eau :

- L'instauration par la Communauté du Thelle d'un fonds de concours à notre profit
pour un montant de 500 0û0 €,

- Le fait que les finances de la Commune s'étant considérablement améliorées,
et{epeurelrorüer'-}e--ba,*g-erdv.1'assa,inissemrerrf. mTS.ô00€,t*rrcp."c*nnév,
ce qui correspond à peu près, à l'annuité de remboursement d'un emprunt
de I 200 000€.

On trouvera ci-dessous le calcul de l'augmentation du prix de l'eau, dans le câs ou il n'y a pas
de subvention du Département. Au moment ou ces lignes sont écrites, la subvention
du Département ne nous apas été accordée, et il faut calculer comme si elle n'existaitpas.
( La subvention du Département s'établit traditionnellement comme suit :

450 branchements X 225A €, I 012 500 € ).



Calcul de l'augmentation du prix de l'eau.

Montant de l'investissement
pour les phases 1, II et III, de la tranche ferme des travaux,
qui comprend Ponchon, le Larris, Pierrepont, et Roye.

7 152 000 € HT
Subvention de l'Agence de l'Eau : 1 813 000 €
'Srrbvention.du'Déparfement: €'
Fonds de concours de la Communauté du Thelle : 4S00 000 €

2 313 000 €
Taxe de branchement : 840 € X 450 : t31E_009_€ - 2 691 000 €
A emprunter .t_4éLqqQ€
Annuité de remboursement : environ1oÂ X6%

'=268 000 €
Consommation d'eau sur Ponchon, le Larris,
Pierrepont et Roye : 39 000 m3.
On présume que cette consommation va diminuer.
39 000 X95 %:37 000 m3 . : lZ 008*3

= V;2fl<,1 'frÊ
Estimation de l'abonnement au service, rappo{ée au m3 d'eau g 0,36 € I m3

Entretien du réseau de Ponchon,
en application de la délégation de service public signée avec VEOLIA : + 0170 € I m3
Notre part de la construction de la station de Hermes,
et notre part de son entretien en application de la convention 

=

signée avec le Syndicat Intercommunal d'Assainissement de Hermes : '"ÿ 1160 € /m3
Redevance due à l'Agence de l'Eau Seine Normandie : + 0É9 € /m3

= 10,16 €,1m3

Abondeurentdu'b-udget'de l''assairtissementparle.budget'général': ÿ,*6€lml
Augmentation finale du prix de l'eau : = 8100 €/m3

NB : Pour les années qui viennento on fait abstraction de l'amortissement du réseau,
qui est pourtant obligatoire.

RENFORCEMEI§T DU RESEAU D'EAU POTABLE.
Le Syndicat des Sources de Silly-Tillard, dont nous buvons l'eau, a mis à profit les travaux
d'assainissement pour moderniser le réseau d'eau potable de Ponchon.
Ces travaux ont été éxécutés dans la Rue de la Fontaine-Mignon,

dans la dans laRue du'Fônt-Delêttre,
et dans la Rue du Pont-Courtin.

Ils ont eu pour objet de remplacer des tuyaux en amiante ciment
par des tuyaux en fonte française de Pont à Mousson, et d'augmenter leurs diamètres
de 60 ou 80 mm à 100 mm. Ils ont eu pour effet d'éviter que l'on refende les routes
.daas,q-ue-lque&ê.Eaps,
Montant de l'investissement : 338 000 TTC,.entièrement financé par le syndicat,
au profit de la Commune, et avec plaisir nou§ dit son président, M. Pierre Desliens,
ancien maire d'Abbecourt, et Vice-Président de la Communauté du Thelle.

Qu'il soit ici assuré du plaisir encore plus grand qu'en retire son collègue de Ponchon.
.>



LA STATIOI{ I}'EPURATIOI§ DE HF'RMES.

Elle est maintenant en activité. Elle reçoit déjà les eaux usées de BERTFIECOURT,
I#RMES, NOAILLES, SAINTE-GENEYIEVE, et VILLERS. Elle recewa bientôt les eaux
usées de PONCHON, puis un peu plus tard, celles de MORTEFONTAINE et NOVILLERS,
soit un total de 20 000 équivalents-habitants.

La mise en service de cettê instailation, qui s'étend'à peu près sur un hectare, nous dônne
l' occasion de décrire schématiquement son fonctionnement.

Le débit admissible de la station de Hermes est de24A m3lheure par temps sec,
et de 390 m3lheure, par temps de pluie. Au-delà, les eaux sont stockées
dans un'bassia-tarnpon.da 4A0.rnï,..avant dl.êtrererrises..daas leeircuil,-dlépuratioa.

L'épuration comprend 5 étapes : le dégrillage,
le désablage et le déshuilage,
le traitement biologiqueo
la clarification,
l'e traitement des boues.

Le dégrillage : Les eaux passentpar une sorte de tamis, qui les débarrasse des matières
grossières et inertes : chiffons, plastiques, morceaux de bois,. . . .Et c'est ici que l'on peut d.éjà

formuler afle recommnndatîon împortante aux habîlants de Ponchon, cornrne d'ailleurs :
Nej*wæri*jer,æde,li*ryme*d*n*,ks.,ta.ille.ttes;.ea*,elle*,b§*eke?,ËÉ,les,esw,*i*a*ia §.
et les pompes de relèvement.

Le désablage et le déshuilage : Celà se fait dans le désableur-dégraisseur,
' La diffusion de fines bulles d'air favorise la remontée des graisses à la surface.

Les gtaisses sont récupérées par une racle, et traitées dans un ouvrage spécifique.
- Les sables et les graviers se déposent au fond du bassin. Ils sont pompés et évacués

vers un laveur, puis stockés dans une benne.

Le traitement biologique : 11 consiste à reproduire de façon accélérée le processus naturel
des rivières. Les eaux arrivent dans un bassin ou sont développées des bactéries,
qui vont éîiminer'ies poilutions azotées, phosphorées et carbonées, pour les transtbrmer
en boues. cette opération se déroule dans deux réacteurs biologiques
d'un volume global de 6000 m3

La clarification : Cette opération consiste à séparer l'eau traitée et les boues.
Elle se déroule dans le clarificateur. Les boues se déposent au fond du bassin,
ou elles sont raclées pour en être évacuées. L'eau est alors débarrassée de95%
de ses impuretés. Ainsi épurée, contrôlée, et analysée, elle peut être rejetée
dans le milieu naturel.

Le traitement des boues. Elles sont envoyées dans deux centrifugeuses
qui vont en extraire l'eau. Les boues sont ensuite transportées vers un centre de compostage,
pour ôtre transformées en engrais.

Cet artîcle est le résumé d'un article plus important,
paru dans le balletin d'information de la commune de Berthecourt. 

î,

h



CELA NOUS AMENE A UN AUTRE ARTICLE PARU
DANS L'oBSERvarEUR DE BEÀuvArs du 4 septembre 20ts/
et nous permet de rappeler quelques fondements
qui semblent avoir échappé à ses rédacteurs.

Naturellement, I'eau coule vers le bas et ne remonte pas vers le haut,- Celà se produit ainsi à ponchon comme partout ailleurs,
- Ef'dtertrc',â{+enchotr;11eau'propre'.cotrle'.vers +e.b'irs.en'.s1rirrâffi.4g.*uisseau,
- Et l'eau usée suit le même principe physique.
- L'eâu usée s'écoulant vers le bas, c'est là qu'il faut la recueillir, pour la renvoyer

vers une station d'épuration.
- Le point bas de Ponchon se trouvant presque au bout de la Rue du Pont-Courtin,

on a préféré l'envo;ter sur Berthecourt et Hermes plutôt que sur Abbecourt.

rntervient ici une notion économique dont l'évidence n,apparaît pas
à tout le monde : Plus la canalisation est longue, plus elle coûte cher.
Plus il faut de postes de relèvement pour faire remonter I'eau, plus celà coûte cher.
Point besoin de bureau d'études pour comprendre qu'ilétait infiniment plus économique
de s e o-ran'ch-er,süf '.Bertft 

ec ouff que sur Abbeco-urt:

A I'heure présenteo le Département ne nous a accordé âucune subvention,
et il nous a même écrit qu'il se réservait de nren accorder aucune.
Nous pouvons espérer ou attendre ses subventions.
N,ol*s..eievsas.carl+.r+-lse.€{Ergie,s:.il.a.iy..en,avait,pas-.

si un jour elles surviennent, elles n'atteindront jamais I g00 000 €.
Le Département fige ses subventions à 2 250 € par branchement.
2 250 € x 450 branchements : 1 012 500 €.
Encore le Département nous a-t-il bien écrit, qu'en cas de subventions,
elles pourraient n'être que partielles, et ne porter que sur un nombre limité de branchements.
Les calculs donnent ceci :

sans subvention du Département, le prix de l'eau augmente de g € par m3.
Avec 600 000 € de subvention, il augment e de 7 € par m3
Avec 1 000 000 € de subvention, il augmente de 6 € par m3.

'Ces'eatret*ls'ser+f.eerËebores-par.ea'=a*gæ+i**rre.deetles+é daete*rs-de l?.#ale=préaig.
ne semblent avoir saisi ni le rôle ni la nature. Il s,agit de l,A D T O,
Assistance Départementale pow les Territoires de l,Oise,
Société Publique Locale, créé par le Département, dont la Commune est actionnaire,
et qui joue auprès d'elle et depuis des années, le rôle d'assistant à la maîtrise d'ouwage.

Sur la question des prêts, les tentatives de renégociation avec le Crédit Agricole
n'ont pas abouti. Et nous sommes en contact avec le Crédit Agricole, et avJc la Banque
Postale, pour le financement de la poursuite du chantier sur Pierrepont et sur Roye.

Car ll est une chose que les rédacteurs de l'article précité n'ont pas encore saisi :

En raison du montant de l'investissement et de l'augmentation du prix de l,eau
qui en étaitla conséquence, non seulement Robert Joyot n,étaitpa-s favorable
à l'assainissement collectif, il y était franchement opposé. Mais à partir du moment
ou la décision de l'installer a été prise, il s'est tout aussi franchemênt attaché à le réaliser.

Robert Joyot



LES RADARS DE RolIE. La préfecture de l'oise n,a pas jugé utile jusqu,à présent
d'installer des radars non--pédagogiques. En désespoir de cause, nous avons installé
des radars pédagogiques. Ils ont un effet sur les automobilistes sensibles à la pédagogie.
Pas sur les autres. Et les enregistrements qu'ils donnent signalent des vitesses
qui atteignent 180 km à l'heure. Démarches et pétition .riorr. pour demander à la préfecture
qu'elle installe des radars non-pédagogiques, à destination des automobilistes
réfractaires à la pédagogie.

La question des radars est revenue sur le devant de l'actualité, àlasuite de l'accident
qui s'est produit à Roye le 18 Août dernier.
M.DONNATE, correspondant du Courrier Picard, signale laÉactivité des habitants de Roye,
qui ont efficacement apporté les premiers secours, et âévié la circulation-

LE srarroNNEMENT DEYANT LA BouLANcERrE. 11 est difficile.
C'est le propre des centres commerciaux. Merci cependant de ne pas stationner
devant les sorties de garages.

LE PA§S PERMIS CITOYEN. Le Conseil Municipal a agrééla signature d'une convention
avec le-Conseil Départemental: Les jeunes de 18 et 1-9 ans, qui voudront passer le permis
de conduire, pourront percevoir un aide de 600 €, en échan ge de 70 heurôs bénévoles
au service de la Commune.

Lr sERlrcE crwQUE attend les jeunes de 16 à25 ansqui voudront s,engager
pour uno mission de 24 heures par semaine, sur une durée de 6 à 12 mois,
aÿec'.une'iltdeianiTé''ffieûsuelle'denviron 573',€ p*r ,mais; prlrr des .alissiotts 6, ifftér& gériérû. :

culture et loisirs, action humanitaire, éducation, environnôment, citoyenneté,
santé, solidarité, sport.
Renseignements à la Direction Départementale de la cohésion sociale,

13, Rue Biot, BP 30971,60009 Beauvais.
03 44 06 06 22.

Au moment de leur départ dans les Alpes Maritimes, Nicole et Hassan EZZEDDINE
nous ont laissé un message d'amitié particulièrement touchant, que nous ne pouvons
reprendre dans son intégralité, mais qui s'adresse à tous leurs amis de ponchàn,
et à toutes les Associations dont ils ont été les membres, et souvent les membres actifs.
Bor venrà eux; er que'ûotre.siJuÿenirle plus amisal'1ês aecompâgrie;

Robert Joyot.

DES NO{IIIELLES I}E LA YOLE.
A partir du 15 septembre, le Mardi de lB à 20 heures, à I,ASCA de Beauvais,

1 8 et 1 e s eptembre,, o *i#H §Ii fo'r#rKftT ;iliffi f"{:i,'-!;
En Novembre, ùla Galerie Nationale de la Tapisserie, à Beauvais,

ex*ait d'une création :7 FLASHES.

L'ARCAM, Ecole d'Arts et de Musique. Piano, violon, alto, violoncelle, contrebasse,
ggijale, tatterie, percussion, saxophone, éveil music al, artsplasti que.
06 t4 47 00 t7 a6 79 96 10 gg

b



MÀRTAGES:

'3 CÂNTRELLE Cécile et MINGUET Benjamin unis le 13 Juin.
':' DESACHY Charline et Sébastien PAQUE unis le ll Juillet
{' tUÉruGOT Gwladys et BELLENGER Christopher unis le 05 Septembre.

NAISSANCES:
* Timothée TERPEREÂU né le 16 Âvîil.
* Enzo TIRA}{T né lç 07 Juiïr.
* Charline BOUTTÉ née le 29 août.

BAPTÈMES CTYILS:
{. Thomas SIGLER
{" Ulysse CI{ARBÂULT SOBCZÂK

baptisé le 30 Mai.
baptisé le22Août.

oÉcÈs:
. Marguetite GYSELINCK veuve BROGLIO q"i nous a quiités le 15 Août.
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